

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

AÑO LIII.

Jerez de la Frontera: Jueves 10 de Enero de 1907.

NUM. 16.046.

ALGO SOBRE HIGIENE

Entre los arbitrios que para el corriente año económico establece nuestro Municipio, existe el de imponer á cada canalón ó bajante de aguas fluviales que viertan sobre el pavimento de la vía pública, al año 8, 6 ó 4 pesetas, según la calle sea de 1.º, 2.º ó 3.º orden.

El arbitrio en sí mismo, no ofrece otra particularidad saliente que la de aportar algunas pesetas al mermado contingente municipal; pero se presta á varias consideraciones la naturaleza del objeto sobre que recae el susodicho arbitrio.

Desde luego se autoriza ó se tolera, que para los efectos pluviales es lo mismo, la existencia de canalones á diversas alturas, con notorio perjuicio para el transeúnte.

Hace bastantes años que activamente se trabaja por ahorrar al público esas molestias, y en distintas ocasiones se han tomado medidas más ó menos acertadas ó higiénicas, á tal fin conducentes.

Primero se dispuso que las aguas se recogieran en tubos bajantes de hojalata sujetos á la pared ó atenuados de barro, embutidos en la misma; ambos vertiendo las aguas lluvias sobre la acera.

Este sistema y el canalón primitivo, son los dos únicos sobre los cuales pesa el impuesto, quedando exento del flamante tributo, el sistema antihigiénico que trasporta las aguas directamente desde las azoteas y tejados á las alcantarillas; es decir, que se premia con la exención del tributo, el procedimiento más detestable y perjudicial á la salud pública, originado en no remota fecha.

Hace próximamente treinta años se dispuso por la Alcaldía, bajo aporamiento de multa, que se recogieran las aguas de canalones y bajantes en la alcantarilla, sin hablar para ello de sifones higiénicos ni de otros medios aisladores de nuestras viviendas con las aguas infectas de la alcantarilla.

No pasó la desatentada medida sin la consiguiente protesta, y algunos años después, publicó EL GUADALETE una serie de artículos sobre Higiene Pública, en que se condenaba el procedimiento inapropiado de alejar las aguas pluviales de las aceras de la vía pública.

Por vía de curiosidad, ya que no por otra causa, por ser nuestro, nos vamos á permitir la reproducción de unos párrafos del artículo II de la mencionada serie, por si pudieran servir de algo útil; debido á las consideraciones á que se prestan:

"Ahora que hablamos de las madronas, juzgamos pertinente no dejar en el silencio una observación que nos ha sugerido el luminoso dictamen emitido por la Sociedad de Higiene de Cádiz, en el proyecto del nuevo alcantarillado de aquella capital, observación que sometemos á las consideraciones científicas de las personas competentes.

"Según dicho dictamen, se considere como nocivo á la salud pública, el uso de chimeneas ventiladoras, que partiendo de la alcantarilla, se elevan á 10 m. sobre las azoteas, alejando de este modo la influencia que los gases de las madronas, puedan ejercer sobre las habitaciones altas.

Este sistema de ventilación, tiene dos gravísimos inconvenientes; primero, la diferente altura de las azoteas, y segundo y más principal, que aun cuando fuesen iguales las alturas, acontece que ciertos vientos, predominantes muy particularmente en verano, obligarían á descender á los gases, que no sólo perjudicaría á esa parte que puede decirse constituye una habitación de la casa, sino que quedando de-

tenidos en las ropas humedecidas, no dañarían únicamente por el mal olor, sino por mantener á ellas adheridos los gérmenes patógenos que la corriente hubiera de arrastrar.

"Ahora bien, ¿quién duda que en nuestra población existe ese constante peligro, y que son otras tantas chimeneas propagadoras de microbios engendradores de enfermedades infecciosas, los innumerables tubos destinados á conducir á las madronas las aguas llovizas procedentes de los tejados y azoteas?"

"En Madrid, donde se atiende con cierta solicitud al mejoramiento de la higiene pública, no viertan los tubos conductores de las aguas lluvias directamente en la madrona, sino que limitados al pie del muro, lo hacen sobre las aceras.

"Tiene dicho sistema la dificultad de que, inundando de agua aquella parte de la vía pública más útil á las personas, expone al transeúnte á marchar con la consiguiente previsión para evitar en lo posible mojarse demasiado los pies.

"En cambio, sustrae á los vecinos de los pisos altos, al pernicioso influjo de las emanaciones fétidas de las alcantarillas, mil veces más perjudiciales, por su constante permanencia, que la humedad periódica producida por las lluvias.

"Y como de dos males, parece lo racional y corriente evitar el peor, resulta tolerable hasta cierto punto, la molestia ocasionada por el agua que durante la lluvia invade las aceras, en gracia al saludable beneficio que se goza dentro de las habitaciones."

Conversaciones políticas

LA FÓRMULA.

Estamos pendientes de una fórmula. No se busca porque ya está redactada y comunicada á los que han de conocerla.

Tiene una copia de la fórmula el señor Moret y otra copia el señor Canalejas, y otra el marqués de la Vega de Armijo, y otra el general López Domínguez, y otra el señor Montero Ríos, y otras sus autores, que son ministros y exministros, y que ocupan preeminente lugar en las gerarquías del partido al lado derecho de los que lo dirigen.

La fórmula se refiere al proyecto de ley de asociaciones. Procura conciliar las opiniones encontradas y, dejando al proyecto toda su tendencia liberal, le suprime asperezas y le recorta todo lo que se ha supuestó que en él existía de jacobinismo revolucionario.

Esto es lo que sé de la fórmula y creo que nadie sabe más al presente, excepto aquellos que la imaginaron y los otros que deben conocerla para aceptarla ó rechazarla.

El marqués de la Vega de Armijo aprueba la fórmula.

El general López Domínguez ha declarado que, mientras el partido no quería otra cosa, él se limitó á mantener el proyecto de ley de asociaciones como está presentado y como se está discutiendo en el Congreso, pero que si el partido prefiere la fórmula al proyecto, él seguirá al partido por el cual está dispuesto á hacer todo género de sacrificios.

El señor Montero Ríos acepta la fórmula.

Pero el señor Moret no ha dicho nada definitivo todavía y el señor Canalejas tampoco.

La redacción de la fórmula parece que se debe al señor Calvetón, de acuerdo ó en inteligencia con otros conspicuos.

De la aprobación de la fórmula hace depender el marqués de la Vega de Ar-

mijo su permanencia en el poder. No quiere ir á las Cortes si va á presenciar desde el banco azul la división del partido mediante la ruptura del señor Moret con el señor Canalejas. Y si la fórmula no prospera, la ruptura vendrá. El señor Moret quiere un debate solemne sobre la ley de Asociaciones: quiere mantener su criterio sobre tal problema, criterio esencialmente igualitario y liberal del mismo carácter que el del señor Montero Ríos.

Y teniendo el señor Canalejas otros puntos distintos de orientaciones y de programa, el señor Moret quiere ir á las Cortes para que entre su pensamiento y el del señor Canalejas, elija el que prefiera la mayoría. A ese juicio de los más y á este torneo de los dos grandes oradores, va también muy decidido el señor Canalejas.

Y por eso y para eso el señor Canalejas y el señor Moret coincidirán en su manifiesta aspiración de que las Cortes vuelvan á reunirse el día 21 del mes corriente.

El marqués de la Vega de Armijo se comprometió asimismo á reunir el día 21 del mes corriente.

Y entonces surgió el pensamiento de la fórmula, ya redactada como digo, y ya entregada á todos los que la deben conocer, para aceptarla ó para rechazarla.

La defienden con tanto calor los que la han imaginado y escrito, que caso de no ser admitida por unos ú otros magnates y de hacerla ineficaz y estéril, piensan publicarla en descargo suyo y como acusación contra aquellos que no aceptándola han facilitado con su intransigencia ó puedan provocar con ella la división del partido.

Y si la fórmula no se acepta, no se reunirán las Cortes; es decir, no se reunirán bajo la presidencia del Gobierno del marqués de la Vega de Armijo. Porque el marqués, repito, no quiere ir al Congreso á presenciar el torneo de Moret-Canalejas y después la votación que rompa las filas de la mayoría y deje partida la agrupación liberal.

Son muchos los que aseguran que no se llegará á una inteligencia, que la fórmula no será aprobada por el señor Moret ni por el señor Canalejas. Mas con uno solo de los dos que la rechace, la fórmula habrá fracasado definitivamente y el marqués de la Vega de Armijo comprometido á volver al Parlamento el día 21 de Enero no volverá sin un acuerdo de los prohombres sobre el proyecto de la ley de asociaciones y se retirará del poder.

Nosotros creemos que no se llegará á un acuerdo entre el señor Moret y el señor Canalejas y que no irá á las Cortes el actual Gobierno.

Y ¿qué sucederá entonces? Aquí de los profetas. Los conservadores dicen que volverá Maura al Poder. Los liberales aseguran que continuará la actual situación.

Se dice ya que el señor Montero Ríos no tiene ningún compromiso de reanudar las sesiones parlamentarias y que podría desde el Poder entablar nuevas negociaciones de avenencia. Pero también se dice que esto sería prolongar con exceso la tarea de zureir voluntades, ya muchas veces interrumpida entre los prohombres del partido gobernante para que nadie pueda presumir que haya de volverse con éxito al intento de la misma labor.

Y los amigos del señor Moret consideran que, siendo muy semejantes las opiniones del señor Montero Ríos y las suyas, ante la dimisión del marqués de la Vega de Armijo, volvería al poder el señor Moret, declararíala terminada la primera legislatura de las Cortes y volvería á ellas con un presupuesto nuevo en el mes de Mayo próximo.

Esta creencia moretista, clásica, la apoyan con sus referencias algunos personajes que presumen de conocer los secretos del señor Montero Ríos, y,

según los cuales, el actual presidente del Senado ni quiere volver á desempeñar ó ejercer la presidencia del Consejo de Ministros ni la misma presidencia del Senado, una vez que acabe la presente etapa de la gobernación liberal. Porque claro está que descartado de toda combinación ministerial el Sr. Montero Ríos por su propia voluntad y entendidos sus amigos con los del Sr. Moret, el núcleo mayor del partido sería el suyo, la mayoría de las mayorías la suya, y la división contraria para la existencia ministerial de todos, aconsejaría alguna suma á su favor.

Pero ¿podría vivir algún gobierno liberal con la oposición declarada del Sr. Canalejas, si se declarase, que yo creo que se declararía?

¿Tendría la nueva situación el apoyo incondicional del conde de Romanones, que tiene votos seguros y no pocos en el Congreso y en el Senado?

¿Contaría en su defensa con la autoridad del general López Domínguez, que es más importante que los votos con que cuenta, porque estos son muy pocos?

Esta es la situación de las cosas y esta es la materia de los comentarios para hoy y para mañana.

MARTÍN.

Madrid 6 de Enero de 1907.

EL TÚNEL BAJO LA MANCHA

El redactor militar de *The Times* consagra dos largos artículos á estudiar el problema planteado por el proyecto de túnel submarino entre Inglaterra y Francia, bajo el punto de vista militar.

"Nuestra regeneración moderna militar—dice *The Times*—apenas si ha comenzado, y sin contar con el reducido número de nuestras tropas en Inglaterra, carecemos de soldados por decirlo así, para ponerlos en un campo de batalla.

La toma de Douvres y de la entrada del túnel por sorpresa permitiría á un enemigo, en posesión de Calais, invadir nuestro territorio, logrando una línea de comunicación, contra la cual nuestra escuadra no podría hacer nada.

En Bélgica no existe nada en tropas ó fortalezas que baste á detener la marcha de avance, rápida, de un Ejército que, viniendo del Rhin inferior, cayera sobre Calais.

Prescindiendo de la probabilidad de que surjan acontecimientos más graves por ahora, Alemania en Calais estaría en condiciones de echar la mano sobre todas nuestras comunicaciones directas por ferrocarril con Europa y Asia.

Mientras contemos con el mar para utilizarlo como ruta comercial, nuestro comercio exterior está á salvo. Pero si damos en esterilizar la producción de los buques mercantes, abriendo vías de comunicación por tierra, no haremos otra cosa que dar armas al enemigo."

Como estas razones han de pesar mucho en el ánimo del pueblo inglés, es más que posible que el proyecto de túnel vuelva á fracasar en esta tercera ó cuarta tentativa.

LA SEMANA EN BOLSA

(De nuestro servicio especial.)

La entrada del Año nuevo ha sido en alto grado lisonjera para la Bolsa de Madrid, donde ya se habían olvidado desde tiempo remoto las expansiones y alegrías consiguientes al movimiento ascensional de los valores.

Suspendidas las sesiones de Cortes, aprobados los presupuestos, cerrada la cuenta del año con saldo probable, mejoradas las impresiones del asunto de Marruecos, presentando aspecto más tranquilizador el mercado de París, se dió fácil impulso á la tendencia alcista y el resultado fué tan imprevisto como

satisfactorio y completo. Háse realizado la liquidación en buenas condiciones, notándose la abundancia de disponibilidades, de modo que las dobles no pasan de 25 céntimos. Pero apesar de estas apariencias, favorables, no se debe de perder de vista que el alza es forzada y que la situación actual de la Bolsa ofrece los mismos peligros denunciados en estos últimos tiempos.

Los alcistas han triunfado por esta vez, elevando el Interior de 81'85 á 82 y después de cortarse el cupón se ha cotizado á 81'40 para cerrar á 81'30.

Los títulos pequeños se pagan á 81'90.

El Interior á fin de mes queda á 81'50.

El Amortizable asciende con firmeza, pasando desde 99'90 á 100'55, y los títulos pequeños cierran á 100'60.

Las Obligaciones del Tesoro se han cotizado á 100'75 y después de cortar el cupón quedan á 100'10.

El Banco de España retrocede con pérdida de dos enteros y luego reacciona por efecto de las buenas impresiones referentes al dividendo, que importa 55 pesetas. Las acciones con el cupón cortado cierran á 435.

El Banco Hipotecario eleva sus cédulas del 4 p.º desde 100'90 hasta 101'25.

El Banco Hispano-Americano gana un entero y queda cotizándose á 158.

Los Tabacos se negocian á 399 y 400 influidos por las buenas noticias referentes al dividendo que repartirá la Compañía Arrendataria.

Los Explosivos han perdido ocho enteros por faltar el estímulo de los especuladores después de cubierta la suscripción de acciones de la Sociedad general de Industria y Comercio. Iniciada la reacción recuperan dos puntos y cierran á 283.

Los Altos Hornos se elevan desde 255 hasta 263, mostrando tendencia á mayor ascenso.

Las Azucareras reaccionan con los rumores de un convenio, cotizándose las preferentes á 73, las ordinarias á 41 y las obligaciones amortizables á 98'75.

En los valores ferroviarios se registran las obligaciones nuevas del Norte á 94'70.

Los Francos han oscilado entre 8'90 y 7'95, último cambio, acentuando la baja sin intervención en los últimos días de la semana.

Las libras quedan á 27'21.

En París el Exterior español, que había empezado cotizándose á 95'15 con mucha firmeza, tuvo luego varias oscilaciones producidas por las noticias referentes á la aprobación de los presupuestos, para cerrar en alza al cambio de 95'85.

JOSÉ M.º DE AREVALO.

Desde San Petersburgo.

(De nuestro servicio especial.)

SUMARIO: La reforma electoral—Los terroristas.—Las huelgas de Polonia.

Las nuevas disposiciones referentes al procedimiento electoral tienen por objeto restringir la propaganda en favor de los candidatos demócratas constitucionales, cuyas tendencias son á los ojos del gobierno excesivamente revolucionarias. Todo el artificio de la reforma realizada, de acuerdo con el proyecto del Senado, envuelve la intención de constituir la Duma con una mayoría de moderados.

Cuando se verificaron las anteriores elecciones municipales, todos los partidos políticos podían imprimir boletines de voto, con los nombres de los candidatos del colegio. Los votantes doblaban estas listas ó candidaturas, sin tener necesidad de practicar ninguna otra operación. Pero ahora se previene que solamente podrán ser admitidos co-

mo válidos los boletines que lleven el sello del municipio. Los demócratas, por efecto de su excelente organización, podían sacar mucho partido de la facultad de imprimir candidaturas. En lo sucesivo cada elector recibirá dos boletines, pero los adictos tendrán cuantos necesiten, quedando reducida la novedad á oponer trabas á los partidos contrarios al régimen establecido.

La principal dificultad resulta prácticamente observada en San Petersburgo, donde los que tratan de votar por el partido democrático, deberán escribir cuando menos 18 nombres, de suerte que la imposibilidad de utilizar candidaturas impresas determinarán la pérdida de muchos sufragios.

También se prohíbe hacer propaganda dentro del local donde se verifique el escrutinio.

Pero apesar de estos obstáculos, la disciplina de los demócratas les asegura la victoria, no solamente en San Petersburgo, sino en otras muchas ciudades del imperio.

Por otra parte, los terroristas se han propuesto suprimir la influencia de gran número de altos funcionarios antes de que llegue á reunirse la Duma. Por consecuencia de las investigaciones practicadas en esta capital y en Moscú, se ha descubierto el plan de una extensa conspiración que tenía por objeto asesinar á veintisiete personas adictos al régimen autocrático.

Todos ellos, unos en pos de otros, debían morir como el conde Ignatieff. Para estas ejecuciones, decretadas por el tribunal revolucionario, se habían señalado los Sábados como días más propicios, y la casualidad ha impedido que en el de la semana precedente pereciera uno de los consejeros de Hacienda, por quien preguntaron algunas personas misteriosas, utilizando comunicaciones telefónicas. La policía ha procedido á verificar muchos registros domiciliarios, realizando gran número de detenciones de individuos pertenecientes á los organismos de los partidos exaltados.

Con motivos más ó menos razonables, serán los judíos los que paguen culpas ajenas. Días pasados estalló una bomba en una sinagoga de Kertch, donde se ha descubierto la existencia de imprentas clandestinas. Esta situación de intranquilidad permanente que alcanza á todas las provincias del imperio, se acentúa con caracteres más definidos en Polonia, por efecto de las huelgas. Para atender al socorro de los obreros sin trabajo, los socialistas han reclamado el auxilio de los sindicatos franceses. Declarado el cierre forzoso de los establecimientos industriales, todos los días se libran combates entre los huelguistas y los infelices trabajadores que resisten sus imposiciones. Generalmente son estos los que se rinden después de sufrir algunas bajas de muertos y heridos. Los entierros de las víctimas suelen ocasionar nuevas batallas que terminan con la aterradora dispersión de los acompañantes.

Por estos datos puede calcularse lo que ocurrirá cuando se verifiquen las próximas elecciones.

RUTOFF.

San Petersburgo 3 Enero.

LOS JUGUETES

El niño busca en el juguete un dócil compañero. Vive, duerme, sueña con él. Será éste tanto más higiénico cuanto mejor despierte las múltiples actividades psíquicas de los pequeñuelos, afinando los sentidos del tacto y muscular, educando y enseñando de modo insensible, y mejor aún vigorizando el organismo. Ha de ser sencillo, fácilmente manejable y comprensible, pues el niño, que no aprecia bien la perspectiva en el dibujo, desecha lo complicado, que le obliga á inmóvil fijeza. Por eso viven y vivirán los juguetes casi prehistóricos: la pelota, el aro, el peón, el caballo, la muñeca, la *taba* y la *toña* (formas populares y primitivas del dado y el volante), las imitaciones ó copias de animales ú objetos de uso doméstico, los instrumentos musicales, la corneta... y tantos otros.

Por mucho ingenio que despliegue un fabricante, no llegará nunca á satisfacer la fantasía del niño, que prefiere un juguete creado por él á todas las maravillas de la mecánica, las cua-

les fomentan sus instintos de análisis destructiva.

Compramos muchos juguetes hermosísimos que, agradándonos sobremedura, aburren á los niños, con gran asombro nuestro.

Y es que, por desgracia, olvidamos ante nuestros mimados hijos lo que fuimos ante nuestros padres.

Registremos los archivos de la memoria y vendrán á ilustrar las manoseadas páginas de la triste vida humana, con cinematográfica exactitud, desenfocadas unas veces, claras y distintas otras, las escenas de los años infantiles.

Volveremos á sentir las bascas del atracón de golosinas de noche de Pascua; recordaremos las inocentes estampas del libro antiguo y desencañonado; volveremos á oficiar con el cáliz de estaño, parodiando la misa; inventaremos nuevas comedias para el teatrillo; formaremos cuidadosamente soldaditos de plomo; cabalgaremos en el rocínante de cartón y nos dormiremos contemplando en la obscuridad las fantásticas figuras de la linterna mágica que se destacaban de la blanca pared... el juego era un *descanso*.

Hoy en el mundo de los juguetes se estudia. El comercio exhibe verdaderas obras de arte. Constrúyense muebles tan costosos como los útiles; vístense las muñecas con trajes cuyo valor excede al de muchas envolturas de niño; la física no se desdén en delectar sus leyes ante chicos y grandes; la mecánica, auxiliada por el fonógrafo, copia la vida con admirable exactitud; las artes gráficas transforman el libro en obra deleitosa, inundando de cromos artísticos el cuarto de los niños.

¡Qué tarea tan hermosa y tan difícil la de los educadores del siglo XXI! Instruir al niño de modo insensible, sin cercenar sus pujantes iniciativas, sin abrumar su inteligencia con cosas complicadas, y cuidando de que la brutal realidad no destruya la intensa luz imaginativa, fuerza misteriosa y admirable que, alejando de su ánimo el perezhoso hastío, nutriendo su corazón de honrados ideales, le harán un ser trabajador y útil.

Así tiene que ser; pues niños y hombres, si han de gustar la golosina de la felicidad, esa condición de vivir un *más allá*, desconocido como el ansiado juguete, y para alcanzarlo se necesita seguir con entusiasmo y sin fatiga el camino de la verdad y del bien.

M. TOLOSA LATOUR.

La cuestión de Marruecos.

Declaraciones.

El Ministro de Estado francés monsieur Pichon, ha hecho las siguientes declaraciones á un periodista:

"Nunca me felicitaré bastante de la perfecta unidad de miras existente entre Francia y España, nuestra colaboradora en Marruecos. El joven rey Don Alfonso tiene mucha parte en esta concordia, útil y grata para los dos países. Era natural que sucediese lo que sucede. Cuando hay tantos vínculos y tantas razones para entenderse, es saludable precisar el acuerdo mediante una colaboración fecunda, y esa buena y sana política es precisamente la que Francia y España realizan.

En las relaciones con Alemania estamos dispuestos á olvidar dificultades recientes, si, como es de esperar, se nos facilita ese olvido. La política general francesa no apunta contra nadie. Bülow mismo ha reconocido en su discurso de há poco que nada se opone á que las relaciones de ambos pueblos vecinos sean correctas, normales, corteses y buenas."

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez.

Observaciones meteorológicas del día 9 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	17-00
Idem mínima	2-00
Idem media	9-50
Máxima al sol	21-70
Radiación solar	1-70
Radiación terrestre	2-50
Tensión del vapor de agua	9-85
Estado higrométrico del aire	90-00
Presión barométrica media á cero grados	763-75
Evaporación en milímetros	2-00
Lluvia en m. m.	0-00
Viento reinante.—Dirección	S. O.
Velocidad kms.	2

Consulta Médico-Quirúrgica

en general,

por el Dr. D. Germán Sorní,

y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, matiz, venéreas y sifiliticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.

Visita á domicilio, á todas horas.—Caballeros núm. 2, junto á la plaza del Arsenal.

AVISO

Se ruega á todos los expendedores de vinos al por menor, sin distinción de clase, la más puntual asistencia á la reunión definitiva que ha de celebrarse hoy 10, á las dos en punto de la tarde, en el salón de la tienda restaurant "Primera de Jerez" para tratar de asuntos de gran interés relacionados con dichos señores. Se precisa que cada concurrente lleve un recibo del último concierto de consumos.—*La Comisión*.

Siguen los Sres. Tamayo Hermanos anunciando sus artículos; no desean dichos señores nada más que sus clientes visiten su casa, para que no solamente vean su surtido que es extensísimo, si no su baturra en precio, tienen tres clases de chanclos de goma, de marcas acreditadas, blusas de señora alta novedad, y géneros de punto para señora y caballero, como en ninguna casa, y las camisas cortadas por Baleyron.

Ayer estuvo á visitarnos una comisión de empleados del Hospicio Provincial, á protestar, en nombre de sus compañeros, de la injusticia de que no se les abona las cinco mensualidades que se les deben, y que son la del mes de Diciembre de 1904 y las cuatro restantes de 1905.

Como esta cantidad que satisfizo la Diputación debe pagarla el Ayuntamiento y está comprendida en el arreglo de la Deuda, no comprendemos por qué no ha sido ya satisfecha.

Téngase en cuenta que se trata de unos pobres y modestísimos empleados, y es una inhumanidad prolongar por más tiempo el pago de tan sagrada obligación.

Por la dirección general de Obras públicas se ha dispuesto que por todas las jefaturas se hagan plantaciones de arbolado en las carreteras.

Obra de arte.—Está siendo elogiado con justicia por inteligentes y aficionados, el hermoso cuadro que exhiben en su lujoso establecimiento los Sres. Pellicier Hermanos; cuadro debido á los pinceles del laureado Director de la Academia de Bellas Artes de esta ciudad D. Nicolás Soro.

El nuevo cuadro que presenta hoy el señor Soro á la contemplación de los muchos admiradores de sus talentos pictóricos, es una prueba más de sus notables aptitudes artísticas; de su fácil manejo del color, que empasta con maestría y justeza intachable; de la corrección de su dibujo; del ambiente, de la luz diáfana y de la realidad palpante que ofrecen sus bellas producciones.

Las muchas dificultades que ofrece para la ejecución la luz abierta, han sido hábilmente vencidas por el Sr. Soro en su último cuadro, comunicando al lienzo la fuerza incontrastable de la verdad misma.

Reciba el Sr. Soro nuestro sincero aplauso por el reciente fruto de sus fecundos pinceles.

Estudiantes.—Marcharon ayer á Madrid, los jóvenes D. Luis Díez é Hidalgo y D. Juan Simó y Sánchez Romate.

Para hoy ha sido convocada la Comisión Municipal de Fiestas, para ocuparse de organizar la tradicional de la *bendición de los caballos*, que se celebrará en el Parque González Hontoria.

Ha sido nombrado segundo jefe de la Academia de Infantería, el ilustrado teniente coronel D. José Villalba y Riquelme, distinguido escritor militar.

Dentro de pocos días dará en el Ateneo de Madrid, una conferencia, el conocido novelista Felipe Trigo, en la que explicará el alcance de su obra "Alma en los labios".

Una pareja de la Guardia Civil, condujo ayer á la Casa de Socorro á una mujer llamada Francisca Salas Téllez, que habita con su marido en una choza enclavada en tierras de la *Zangarrana*.

Según declaró la Francisca Salas, aprovechando la ocasión de estar ausente su marido, llegó á la choza un individuo conocido de ambos, quien le apaleó brutalmente, hasta que creyéndola muerta, se dió á la fuga.

El médico de guardia Sr. Fernández, le curó de primera intención dos heridas en la cabeza, otra herida en la mano izquierda y varias contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo.

Después de curada la Francisca Salas, fue trasladada al Hospital de Santa Isabel. El agresor no pudo ser ayer capturado.

Almoneda.—Se venden á precios muy baratos varios muebles nuevos y algunos enseres de casa. Pueden verse en la Plaza de Escribanos núm. 5.

Extensión Universitaria.—El próximo Domingo, á las ocho y media de la noche, se celebrará una solemne velada literaria, que promete resultar un verdadero acontecimiento, por los notables trabajos de distinguidas personalidades que serán leídos en dicha fiesta instructiva.

Han salido del Arsenal de la Carraca, con rumbo á Tánger, los cruceros *Infanta Isabel* y *Río de la Plata* y el contratorpedero *Proserpina*.

El comandante general de la escuadra, Sr. Matta, va á bordo del crucero *Río de la Plata*.

Marchó ayer tarde á Inglaterra, el distinguido joven Mr. Kenneth Mackenzie.

Se ha hecho cargo del gobierno civil de Sevilla, D. José Sanmartín.

D. Juan Planelles y Ripoll, Médico primero de Sanidad Militar.

Tratamiento especial de las enfermedades del estómago é intestinos.

D.ª Blanca 16.—Horas de consulta, de doce á dos de la tarde.

Teatro Esclava.—Por la Compañía Juvenil, pusieron anoche en primera y segunda sección respectivamente, *El puño de rosas* y *La fiesta de San Antón*, obteniendo aceptable interpretación, dada la corta edad de los noveles artistas.

El dúo de *Felipe y Regina de La fiesta de San Antón*, fué bien desempeñado, particularmente por parte de la Srta. Lara, que fué calurosamente aplaudida al terminarse el cuadro. Esta simpática joven promete ser una excelente tiple.

**

Anoche se encontraba en este teatro, presenciando la función, los directores de la notable compañía dramática que ha de empezar á actuar esta noche, según está anunciado, poniendo en escena la comedia *El libre cambio*, de E. Mario.

La temporada que hoy empieza promete ser brillantísima, tanto por lo numeroso del abono y el escogido repertorio de la Compañía, como por las excepcionales condiciones artísticas de la Sra. Sala y el Sr. Tallaví.

Dicen de San Petersburgo que muchos aldeanos de la provincia rusa de Temsa, han tenido que quemar sus muebles para librarse de morir helados, pues el frío es allí espantoso.

Durante este mes han de canjearse los objetos timbrados inservibles y los que oportunamente se anunciaron.

Después de pasar una temporada en ésta, regresaron ayer á Cádiz, don Augusto Marenc con su distinguida señora é hijos.

La emigración.—Dicen de Málaga:

"La emigración á Chile y la República Argentina, amenaza tomar en Málaga extraordinario incremento.

Según nuestras noticias, pasan ya de doscientas las personas que para Febrero preparan el viaje, entre ellos no pocos dependientes de comercio."

Reina mucha animación para asistir al Ponche que tendrá lugar la noche del Lunes próximo en el Casino Nacional, ofrecido por D. Manuel de Bertemati, Presidente de dicho círculo.

Reformas militares.—Parece que el ministro de la Guerra prepara un proyecto por el cual ascenderán los sargentos á oficiales de la escala de reserva, preferiéndose á los que, habiendo hecho las campañas de Cuba y Filipinas, sirvan todavía en los Cuerpos activos.

—Otro de los rumores que circulan es que se piensa reformar el reglamento del régimen interior de los Cuerpos, quedando libres los oficiales de algunos servicios que ciertamente no corresponden á su misión.

Viajeros.—Regresó ayer á Sevilla, nuestra paisana D.ª Catalina Romero Guerrero de Hermosa.

—Marchó á Medina, D. Salvador Hidalgo.

—Vino ayer de Cádiz, el Diputado provincial D. José Luqué y Beas.

—Estuvieron en la capital de la provincia, D. Francisco Hernández Eubio y don Antonio Camacho del Rivero.

Atención.—Desde el Lunes 7 del corriente, se realizan á precios económicos todos los géneros rebajados de precio en el balance practicado en el establecimiento *Bazar de la Unión*, calle Duque Almodóvar 23 y 25, junto al Banco de España.

Dicen de Cádiz, que está mejorado, aunque todavía no se encuentra completamente restablecido, don Alfonso Zulueta.

Requisitoria.—El Juzgado de instrucción del distrito de Santiago de esta ciudad, interesa la captura de Ambrosio Rodríguez Alvarez, Juan Romero Llovet y Antonio Brlmaga, procesados por estafa.

La inscripción de las monedas francesas.—El *Diario oficial*, publica un decreto disponiendo que las monedas de 20 francos que se acuñan, desde hoy, en vez de tener la inscripción "Dieu proteje á la France", lleven esta otra "Liberté, Egalité, Fraternité".

Coronel.—Llegó ayer de Madrid, donde se encontraba en uso de licencia, el coronel de caballería D. Antonio Reina Maldonado, jefe del Primer Depósito de Caballos Sementales.

M. Montes García Pelayo, 5, Larga, 5.—Terminado el balance en esta casa, y para corresponder al constante favor que el público le dispensa, se ha hecho rebaja del cuarenta por ciento en todos los géneros, durante el presente mes de Enero.—5, Larga, 5.

Accidente desgraciado.—Poco después de las cuatro de la madrugada de ayer, el *golfo* Diego Heredia Murga, dió aviso al sereno Matías Aguilar, de que en uno de los hornos de alfarería situados en la Alcubilla, había muerto un hombre y otro había sufrido quemaduras graves.

Inmediatamente se personaron en el horno de D. Juan Mera, el subjefe de serenos señor Junco, acompañado de los serenos Juan Mellado, Matías Aguilar y Agustín Zarzuela, para enterarse de lo ocurrido.

Según declararon varios de los *golfos* que habitualmente pernoctan en aquellos hornos, á los gritos de dolor que exhalaba un hombre se despertaron ellos, notando entonces que en el cenicero del horno había un muerto y un compañero, el que gritaba, á quien sacaron fuera.

Parece que el muerto y su compañero llegaron al horno juntos para dormir, y se introdujeron en el cenicero, para buscar más calor allí; pero debido á haberse estado calcinando cal, inmediatamente murió asfixiado uno de ellos y el otro sufrió graves quemaduras.

Conducido el que estaba con vida á la Casa de Socorro, dijo llamarse Francisco Santano Vilches, tener sesenta y cuatro años y carecer de domicilio.

Le fueron curadas extensas quemaduras en los brazos y muslos.

En una camilla fué llevado al Hospital de Santa Isabel.

El muerto era conocido por el *ño* Andrés, ignorándose sus apellidos; representaba unos cuarenta años.

El Juez de Instrucción del distrito de San Miguel, Sr. Martín Barrios, acompañado del actuario Sr. Ballesteros, estuvieron en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias sumariales.

Por orden del Sr. Juez, fué llevado el cadáver al depósito del Cementerio.

Procedente de Italia, ha llegado á Mahón, el crucero guarda-costas *Numanca*.

La floxera continúa extendiéndose en Italia; tres nuevas provincias han sido invadidas. Según una estadística oficial, 667.980 metros cuadrados de viña se hallan invadidos.

Interesa á las corporaciones el conocimiento del artículo 18 de la nueva ley de presupuestos, que dice así:

"Art. 18. La emisión de inscripciones de la deuda perpetua Interior al 4 por 100, autorizada por la ley de 30 de Julio de 1904 para el pago de intereses atrasados á las corporaciones civiles y eclesiásticas y establecimientos y funciones de Beneficencia é instrucción pública, se amplía en la cantidad de 16.680.000 pesetas, que se dividirán en la proporción y en la forma establecida en el artículo 15 de la ley de presupuestos de 31 de Diciembre de 1905, interin se promulga una ley especial que regule la forma en que han de abonarse estas obligaciones."

Décimo mandamiento: No codiciar los bienes ajenos.—De éstos, ninguno como una hermosa dentadura. No quebrántase el décimo mandamiento, usando, para no envidiar tan visible riqueza, el único elixir que tales bienes proporciona: el LICOR DEL POLO.

Tropas negras á Filipinas.—Todos los soldados negros que actualmente sirven en el ejército regular de los Estados Unidos, han sido destinados á Filipinas.

El comandante general Bell ha declarado que las tropas negras son enviadas al archipiélago filipino, simplemente porque les ha tocado el turno de hacer tal servicio, y de ninguna manera porque se quiera alejarlos de los Estados Unidos á consecuencia del incidente de Brownsville, en el Estado de Texas.

Bélgica.—Una Exposición internacional de Agricultura, Industria y Comercio, se celebrará en Amberos desde el mes de Mayo á Septiembre del año 1907, bajo el patronato del Alcalde de dicha ciudad. Las peticiones de admisión deberán dirigirse, antes del 1.º del próximo Marzo, al Administrador de la Exposición, 6, rue des Beggards, Anvers.

Es de conciencia recomendar á nuestros lectores que si tienen que comprar algún artículo referente al ramo de tejidos, no lo hagan sin visitar antes el establecimiento de los Sres. Porro y C.ª, antigua Casa de Pelayo, Larga, 9, donde habiéndose terminado el balance se realizan sus grandes existencias, á precios inverosímiles por lo baratos.

Para combatir la obesidad, disolver la grasa, evitar el amodorramiento y recobrar la agilidad, nada tan eficaz como el uso del "Agua del Pilar" en las comidas.

"COLOR SANO—CARNES FUERTES"

Barcelona, Provenza 127,
13 de Marzo de 1905.

"Mi hija Manolita ha sido, desde su nacimiento, muy delicada, habiendo sufrido mucho durante la dentición y careciendo de fuerzas para su desarrollo. Este invierno ha tomado la Emulsión Scott, y es sorprendente la salud y desarrollo que ha adquirido. Come y digiere bien, su estómago tolera los alimentos, su color es sano y sus carnes fuertes."



MANOLITA CLAVERIA

mente de materiales inmejorables, haciendo caso omiso del coste, y elaborado por el procedimiento exclusivo de Scott, logrando así la asimilación perfecta; pone al alcance de los niños débiles todas las fuerzas nutritivas de estos buenos remedios (el aceite de hígado de bacalao y los hipofosfitos de cal y sosa). Los médicos porque conocen sus ingredientes, recetan confiadamente la Emulsión Scott, la que lleva "el pescador y el pescado" en la envoltura.

En todas las farmacias. Será enviada inmediatamente por D. Carlos Marés, Calle Valencia, 333, Barcelona, una muestra gratis á quien remita 75 cts. en sellos para el franqueo.

MUY VENTAJOSO

Géneros de punto, un surtido completo y precios como fin de temporada. Paraguas, los mejores, fuertes y baratos, los de esta casa. Chanclos de goma, marca "Boston" legítimos; depósito exclusivo. Fajas de lana, muy recomendadas por la higiene, un buen surtido. Mantas para viaje, la mejor colección, tanto en dibujos y clases, las de esta casa. Gutiérrez Jaén y C.^a—Algarve, 8 y 10.

Sección Religiosa.

JUBILEO.—San Lucas.
MAÑANA.—San Francisco.
SANTO DE HOY.—S. Guillermo, arzob. y San Gonzalo de Amarante, of.
MAÑANA.—San Higinio, p. y mr.

TELEGRAMAS.

De nuestro Corresponsal en Madrid la "Agencia Fabra"

El Raisuli libre.

Madrid 9 de Enero de 1907, á las 6.

Un telegrama de Tánger recibido por el Times de Londres, asegura que el Raisuli logró escaparse á la montaña y que conserva todo su prestigio.

El peligro, por tanto, queda en pie para los europeos, ya que los funcionarios del Maghzen demuestran su incapacidad en obrar.

Lo que dice un periodista inglés.

El periodista inglés Mr. Stead, que pretende haber tenido una entrevista con Mr. Fallières, monsieur Clemenceau y otros ministros, antes de emprender su viaje por Europa, dijo á *Le Matin* haber sido autorizado por M. Brunerman para declarar que Inglaterra cree de considerable importancia la próxima conferencia de La Haya, la cual podía evitar ó hacer menos frecuentes las guerras permitiendo emplear los créditos anuales en propagar las ideas de paz, y la aceptación del arbitraje como un derecho en los conflictos internacionales por todas las potencias, bajo pena de verse la que lo rehusara, aislada comercial y financieramente del mundo de los negocios.

Tropas Marroquíes en marcha.

Madrid 9, á las 6'30.
El *Daily Mail*, recibe de Tánger un telegrama diciendo que la mehallá sigue su marcha hacia adelante al sur de Zinat quemando y destruyendo todo; que la situación de Tánger es peligrosa, pues los indígenas se muestran preocupadas al ver que no pueden contar con el apoyo de las tropas del Sultán en caso necesario. Dicese que parte de la tribu de Angheras se ha quedado con el Raisuli, para eludir el pa-

LA CARNE LÍQUIDA

del Dr. Valdés García de Montevideo,

ES UNA preparación científica, de absoluta pureza y de perfección completa, que no se altera ó descompone durante su uso, aunque este dure 8, 10 ó más días, que nutre, tonifica y reconstituye infinitamente más que todos los caldos y gelatinas y demás productos más ó menos similares, y que además tiene para los enfermos la triple garantía que le dan el constante favor de los señores médicos, la respetabilidad de la firma de su autor y el conocimiento de su composición por los análisis que insertan los prospectos que á cada frasco acompañan.

Es el único extracto que contiene 19 por 100 de PEP-TONA.—De venta en todas las farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA Y PORTUGAL

Llobet y Martorell, BARCELONA.

MONTE DE PIEDAD

El Jueves 10 de Enero de 1907, de doce á quince del día, se venderán en subasta pública, si antes ó en el acto no las redimen sus dueños, las ROPAS y demás efectos cuyos empeños se verificaron en el mes de ABRIL de 1906, comprendiendo desde el

Número 7.737 al número 9.108 de la Central y desde el Número 24.438 al número 25.292 de la Sucursal, continuándose la subasta al día siguiente y á las mismas horas si en el primero no quedase terminada.
Jerez 29 de Diciembre de 1906.—El Director Gerente, JOSE M.^a PEREZ LARA.

go al Maghzen de impuestos atrasados.

Política francesa.

En París, el Consejo de Ministros se ha reunido en el palacio Eliseo bajo la presidencia de monsieur Fallières.

Mr. Pichón, ministro de Negocios Extranjeros, comunicó los telegramas que había recibido de M. Regnault sobre los asuntos de Marruecos, anunciando que El Raisuli había huido de Zinat, refugiándose en el territorio de los Onad-Ras y que el cheik de esta tribu estaba tratando de la capitulación del aventurero.

El ascenso de los sargentos.

Madrid 9 de Enero de 1907, á las 10.
En los Círculos Militares se dice que el General Weyler propónese que los sargentos de la escala de reserva puedan ascender á Oficiales mediante examen de ingreso por oposición en la Academia especial que ha de crearse.

Se añade que se dispondrá de orden superior ciertos servicios oficiales dentro del cuartel.

Bote á pique.

Madrid 9, á las 14.
Comunican de Santander que se ha ido á pique el bote de una goleta danesa, ahogándose seis de los tripulantes.

Salvóse solamente el capitán de la goleta: ésta también ha sufrido averías por el temporal reinante en el mar.

Embajador.

Dicese que será firmado en breve el nombramiento de D. Bernardo Cologan, funcionario del ministerio de Estado, para el cargo de Ministro de España en Washington.

Nuevo asesinato en Rusir.

Madrid 9 de Enero de 1907, á las 16'45.
Telegrama recibidos de San Petersburgo dicen que ha sido

asesinado el procurador general de los Tribunales.

Cotización de la Bolsa de Madrid.
Madrid 9, á las 17.

Valores públicos.	Día 8.	Día 9.
4 por 100 interior al contado	82'55	81'45
Id. fin de mes corriente sostenido	81'60	81'55
5 por 100 Amortizable. Mercado incierto.	100'80	100'70
Acciones del Banco Hipotecario	211'75	212'00
Cédulas al 4 por 100	101'50	101'60
Idem al 5 por 100	000'00	000'00
Acciones del Banco de España	437'00	437'40
Compañía Arrendataria de Tabacos	390'00	394'00
Operaciones de préstamos y de crédito al 4 1/2 por 100.		
Cambio extranjero.		
París á la vista	7'80	7'90
Londres á la vista	27'18	27'20

Huelga de tabajeros.

Madrid 9, á las 18.
En Valencia se han declarado en huelga los carniceros como protesta por los nuevos impuestos de Consumos.

Las autoridades trabajan por llegar á un acuerdo.

Se ha ordenado se custodien los felatos de Consumos por temor de que sean objeto de las iras de los huelguistas.

Los solidarios y antisolidarios.

En Barcelona, anoche grupos de republicanos partidarios de la Solidaridad y antisolidarios á la puerta del Ayuntamiento durante la sesión municipal, al salir los concejales fueron silbados algunos, originándose confusiones y carreras.

Motín por los consumos.

Madrid 9, á las 19'15.
Dicen de Motril que en el pueblo de Orgiva ha ocurrido un motín con motivo de los Consumos.

Los manifestantes cortaron los cables eléctricos y obligaron al

Arrendatario de Consumos á cerrar la Administración.

Se hicieron algunos disparos, teniendo que intervenir la Guardia civil para disolver á los revoltosos.

Menos mal.

Madrid 9, á las 19'50.

The Times de Londres, publica un despacho de su corresponsal en Marruecos, que dice que 60 hombres del Raisuli capturaron é hicieron prisioneros á siete españoles.

El Raisuli furioso los puso en libertad, diciendo que quería otros extranjeros.

El Congreso africanista.

Madrid 9, á las 20.

Bajo la presidencia del señor Saavedra, se ha verificado la inauguración del Congreso africanista.

El presidente pronunció un discurso afirmando las florecientes relaciones comerciales que actualmente nos unen con Marruecos, y reclamando la protección oficial para la penetración pacífica del comercio español en el vasto imperio marroquí.

Consejo de Ministros.

Madrid 9, á las 22'30.

En el celebrado hoy, el Conde de Romanones expuso la necesidad de establecer leyes que garanticen á la sociedad y la familia y defiendan al Estado y á la propiedad contra el anarquismo.

Propuso una Ley que abarque los delitos de esta naturaleza, haciéndose en el Código las prudentes reformas y modificaciones necesarias en este sentido.

Más del Consejo. — Contra el anarquismo.

Madrid 9, á las 23'30.

El Consejo de Ministros ha aceptado las modificaciones del Conde de Romanones sobre la represión del anarquismo.

Acordóse que el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Barroso, prepare el correspondiente proyecto de ley.

Se estudió luego la reforma del proyecto de ley sobre ferrocarriles secundarios.

Acordóse asimismo resolver con urgencia la aflictiva situación de las familias de tejedores de Béjar, á fin de evitar la emigración de aquel pueblo obrero.

Fué aprobado el expediente instruido para conceder una subvención con destino á la construcción de escuelas.

Del Vaticano.

Madrid 10, á las 2.

Comunican de Roma que Su Santidad se muestra propicio en acceder en lo que no sea contrario á los intereses de la iglesia, con respecto á la proyectada Ley de asociaciones.

TEATRO ESLAVA

Gran Compañía dramática dirigida por don JOSÉ TALLAVI y en la que figura la primera actriz, JULIA SALA.

Función para hoy,

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La graciosísima comedia en tres actos, en prosa, de Emilio Mario,

El libre cambio

- 3.º El entremés de los hermanos Quintero, titulado,

Los chorros del oro

A las ocho y tres cuartos.

PRECIOS.— BUTACA, 2'25; DELANTERO, 1'10; GRADA, 0'45.

Matadero de esta ciudad.—Eses sacrificadas en el día de ayer:

- Ganado vacuno, 9, con peso de 1274 0/0 Lanar 6, con peso de 69'300.
- De cerda, 17, con peso de 1758'400 kilos.
- De 1.ª—Vaca, el kilo, 1'86.—De 2.ª idem 1'56—Carnero, el kilo, 1'46.

Detenidos por la guardia municipal en el día de ayer.

Uno reclamado por la autoridad judicial. Dos por causar daño. Cuatro jóvenes por arrojar piedras á los transeúntes en los alrededores de la Colegial.

Noticias de Sevilla:

El subdirector del Crédit Lyonnais de Madrid, don Juan Carrera, ha pedido la mano de la bellísima señorita Carmela de la Sota, para nuestro amigo el subdirector de la agencia de aquella Sociedad en esta población don Luis Carrera Caignet.

La boda se celebrará en la próxima primavera.

—Se encuentra enferma de gravedad la respetable señora doña Carmen Reales Carnicero, madre del general don Polión Zuleta.

—En la presente semana celebrarán una reunión los elementos republicanos, en la que se designará una junta que organice varios actos de propaganda en pro de la libertad del Sr. Ferrer.

El nuevo Embajador de Francia en Madrid.—El nuevo representante de la República francesa en Madrid, M. George Leygues, ha sido 21 años diputado por el distrito de Villeneuves Lot, donde nació en 1857. Fué fundador de un diario republicano en 1885. Literato y orador distinguido, ha formado también parte de cinco ministerios. Primero fué ministro del Interior en el año 1894 en el gabinete Dupuy, con la misma cartera en el gabinete Ribot; vicepresidente de la Cámara; ministro de Instrucción pública con el tercer gabinete Dupuy, y lo fué también con Valdesck-Rousseau en 1902, realizando las reformas proyectadas de la enseñanza secundaria. M. Sarrien lo nombró ministro de las colonias. M. Clemenceau le ofreció una embajada, rogándole prestase su ayuda al nuevo gobierno y M. Leygues aceptó la de Madrid, con la condición de no resignar su cargo de diputado.

Anuncios de interés

Regimiento Cazadores Alfonso XII
21.º DE CABALLERÍA.

Debido proceder este Cuerpo á la subasta del estiercol que produzcan los caballos del mismo durante el corriente año, se hace presente que dicho acto tendrá lugar el 16 del actual á la una de la tarde, en el Cuartel que ocupa el expresado, en la calle Pajarote de esta Ciudad.

Jerez 9 de Enero de 1907.—V.º B.º: El Coronel, Campuzano.—El Comandante Mayor, José Fernández.

En casa de extracción

hace falta dependiente que pueda llevar la correspondencia inglesa. Inútil presentarse sin buenas referencias. En la imprenta de este periódico informarán.

BUEN NEGOCIO

Deseo mil pesetas al 10 por 100, ó socio comanditario, con cinco mil: buen negocio.—Ofertas á J. R., Administración de este periódico.

MANTECA FRESCA DE ASTURIAS

Francos, 4. Teléfono, 63.

PÉRDIDA

La de un broche de piedras con dos laticos de oro, que se extravió el Lunes 7 desde la calle Santa Isabel á la de Barja.—La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo á su dueño, Santa Isabel, 3, será gratificada.

PÉRDIDA

La de una sortija de oro que se extravió el día de Reyes en la iglesia del Carmen ó desde esta iglesia á la calle Bizcocheros. Al que la entregue en la calle Bizcocheros número 5 se le gratificará con el valor de la sortija.

Casi inmediatamente después de tomar la *Zarzaparrilla del Dr. Ayer* se empiezan a sentir sus efectos depurativos y fortalecientes. Sentís como la depresión de ánimo se disipa; la imaginación se despeja, y el sueño es reparador. El sistema nervioso funciona con más regularidad. Nueva vida y vigor compenetran todo el organismo. Al compás de esta transformación salutar se mejora la digestión, y también el apetito; se obtiene mejor nutrición del alimento. Vuestros amigos advierten desde luego el cambio favorable en vuestra general apariencia. El antiguo color sano retorna á los labios; los ojos recobran el brillo fulguroso de la salud; el andar es más elástico. Con cada dosis de *Zarzaparrilla del Dr. Ayer* notan una mejoría en la salud.

Preparada por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.
Las Píldoras del Dr. Ayer — Azucaradas — Son un purgante suave.

NOVEDAD INGLESA
LA ZURCIDORA MECÁNICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS.

Depósito: **PATENT MAGIC WEAVER**, Paseo de Gracia, 97, Barcelona.



en los tranvías de Cádiz á San Fernando

Para detalles y precios, dirigirse á D. José M.º Martín, redacción de EL GUADALETE.

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia, Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, París.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C.º, Budolfs Kai, Budapest, V.

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la **HEMICRANINA** del Dr. Caldeiro.
El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor M. Caldeiro. La *Hemicranina* es notabilísima, no solo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las *cefalalgias* de etiología determinada, en las *Neuralgias á frigori* (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las *gastralgias*, los *Reumatismos articulares*, la *Clática*; la *Disfagia* de los tuberculosos, *Dismenorreas*, los *retortijones uterinos*, la *Zona*, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite certificada por 3'50 pesetas caja.

ARENAL 15, Y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

Café Nervino Medicinal

DEL DOCTOR MORALES.
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 8 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.
Ea correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barreiro.

Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra *Jaquecas*, *Neuralgias*, *Fiebres intermitentes y palúdicas*, *Gota*, *Reumatismo*, *Lumbago*, *fatiga corporal*, *falta de energía*. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.
En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

EXIJAN Vds. LA PILDORA BLANCA las pilulas DEHAUT A PARIS impresas en negro.
Las PILDORAS Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT al comer.
Las menos COSTOSAS para curar las mas activas.

FERROCARRILES

Líneas de Jerez á Cádiz y Sevilla y de Jerez á Sanlúcar de Barrameda

ESTACIONES	Or.	Mixto	Mixto	Mixto	Disca.	ESTACIONES	Or.	Mixto	Mixto	Mixto	Disca.
Cádiz	S.	15 25	7 15	9 25	18 25	Sevilla (S. B.) S.	9 25	15 20			5 30
Aguada		7 15	9 25	11 35	18 25	Dos Hermanas	9 50	15 45			5 53
S. Fernando		15 48	7 37	9 57	18 57	Utrera	10 40	16 30			6 22
Puerto Real		16 4	7 44	10 17	19 17	Alcantarillas	10 57	16 50			6 52
S. Sta. María		16 20	8 4	10 23	19 23	Las Cabezas	11 14	17 8			7 13
El Portal		16 41	8 19	10 25	19 25	Lebrija	11 40	17 33			7 15
Jerez (llegada)		16 51	8 28	11 5	20 5	El Cuervo	11 57	17 52			7 15
Jerez		16 51	8 28	11 5	20 5	Jerez (llegada)	12 23	18 22			8 30
El Cuervo		17 16	9 5			Jerez (E. E.)	12 32	18 33	8 50	15 45	
Lebrija		17 36	9 24			El Portal	12 54	18 40	8 59	15 54	
Las Cabezas		17 59	9 49			P. Sta. María	12 54	18 59	9 22	16 18	
Alcantarillas		18 14	10 6			Puerto Real	13 8	19 15	9 39	16 25	
Utrera		18 51	11 26			San Fernando	13 27	19 36	10 4	16 59	
Dos Hermanas		19 14	11 26			Aguada	13 55	10 25	17 30		
Sevilla (S. B.) Ll.		19 31	11 45			Cádiz	13 45	20	10 20	17 25	

ESTACIONES	Or.	Mixto	ESTACIONES	Or.	Mixto
Jerez Salida	18 50	13	Bonanza Salida	6 40	14 40
Alcubilla	19 1	13 11	Sanlúcar	7 15	15 15
Las Tablas	19 23	13 33	Las Tablas	7 43	15 43
Sanlúcar	20 6	14 11	Alcubilla	8 15	16 15
Bonanza			Jerez Llegada	8 15	16 15

ESTACIONES	CM	CM	ESTACIONES	CM	CM
Puerto Santa María Salida	9 27	19 45	Sanlúcar Salida	6 20	17 20
Rota	10 2	20	La Jara	6 25	17 25
La Ballena	10 23	21	Chipiona	6 35	17 35
Chipiona	10 37	21 5	Rota	6 50	17 50
La Jara	10 47	21 5	La Ballena	7 17	18 17
Sanlúcar Llegada	10 52	21 12	Puerto Santa María Llegada	7 45	18 45

NOTA.—De Jerez sale todos los días un tren para el Trocadero á las 4'15, llegando á las 6, Regresa á las 19'30, y llega á la estación de Jerez á las 21'30.

VAPORES
ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz.
Día 10.
8'30 de la mañana. 10'00 de la mañana
12'00 de la idem. 00'00 de la tarde.
0'00 de la tarde. 2'15 de la idem.
Día 11.
8'30 de la mañana. 10'00 de la mañana
1'00 de la idem. 2'15 de la idem.
0'00 de la tarde. 0'00 de la tarde.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE FILIPINAS.
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: Enero, 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 26 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 31 Septiembre, 1 Octubre, 8 Noviembre y 4 Diciembre.
LINEA DE OUBÁ Y MEXICO.
Servicio del Norte.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz
LINEA DE FERNANDO POO.
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.
Salidas de Tángar: Martes, Jueves y Sábados.
Servicio del Mediterráneo.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz
LINEA DE TANGER
Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

VAPORES DE YBARRA Y COMPAÑIA
Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral.
Salidas de Cádiz.—Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Ténez, todos los Jueves á las siete.
Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayona, Lunes y Viernes á las diez y seis horas.
Consignatario en Cádiz, Beato Diego de Cádiz, núm. 9, José Luis de la Viezca.

IMPRENTA DE EL GUADALETE.

En esta acreditadísima Imprenta se hacen toda clase de trabajos. Se editan obras y folletos.
Se imprimen cartas de propaganda, circulares, mortuorias, prospectos, etiquetas, tarjetas, y en general, cuanto se relacione con la tipografía.
Posee este acreditado establecimiento material nuevo y completísimo, estando á cargo de Jose Arcila Guinea.
PLAZA DE EGUILAZ, Núm. 4
Jerez de la Frontera.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS
El que presenta CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que son más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Marsella, varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente en las prescripciones reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 1/2 real.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo suscribiendo su valor.
Fórmula Sándalo Pizá.—Responda de imitaciones.

Registro de compra y venta.

Desde hoy abrimos en este lugar de nuestro periódico, una sección á semejanza de algunas revistas extranjeras, con el objeto de facilitar la compra y venta de toda clase de propiedades y de objetos cualesquiera que sea su valor y su naturaleza; recibiremos las notas que se nos envíen para compras ó ventas, que serán publicadas gratuitamente y cuando lo juzguemos oportuno.
En caso de venta se cobrará una comisión en relación con la naturaleza del objeto vendido.
Hora para el despacho de estos asuntos, de 12 á una de la tarde todos los días no feriados, en la Administración de este periódico, Eguilaz, 4. (No se admiten intermediarios).
Es condición indispensable para tener derecho á anunciar en esta sección de nuestro periódico, ser suscriptor.

COMPRAS

1. Se desea comprar una vitrina antigua, no muy grande.
2. Un caballo moruno, de 5 á 7 años, se llegaría hasta 750 pesetas.
4. Una haza pequeña de tierra, cerca de Jerez.
5. Una viña perdida, cerca de Jerez, con casa-habitación.
6. Una casa pequeña en sitio céntrico, cuyo valor no exceda de 12 á 15.000 pesetas.
7. Un servicio de cristalería inglesa muy completo y fino y una vajilla, idem, idem.
8. Una ó más hazas de tierra sin caserío, de 50 á 200 aranzadas, en los alrededores de Jerez.
9. Se desea comprar unas guarniciones de coche.

VENTAS

3. Una viña perdida con 70 aranzadas, gran casa.
7. Una casa con principal y tercero, pesetas 15.000.
10. Una hacienda con 50.000 pinos y 450 aranzadas, tierra calma, Pesetas 120.000.
11. Una haza de tierra de cuatro aranzadas cerca de la población. Renta anualmente 120 pesetas. Su precio, 2.000 pesetas.
12. Una viña perdida con casa y pozo dulce en pago de primer orden, de quince y media aranzadas. Precio 10.000 pesetas.
13. Una viña de 5 aranzadas casi perdida con casa y pozo dulce, en el pago de Montealegre. Precio, 2.500 pesetas.
14. Una casa con jardín, cuadra, cochera y bodega.
16. Un estrado moderno completo, de terciopelo color fresa obscuro con sus cortinas; ptas. 500.
17. Una vajilla completa de porcelana inglesa blanca, con filo dorado; tiene juego de café; ptas. 150.
18. Una casa principal en sitio céntrico. Precio 21.000 pesetas.
19. Se desea vender un coche de dos ruedas. Precio, 300 pesetas.

VINO y JARABE DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT
Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo. Es un reconstituyente de primer orden, indicado en la *Fosfaturia*, la *Clorosis*, la *Anemia*, las *Convalecencias*, y de modo general en todos los casos en los que la nutrición está comprometida. Se prepara también en forma de Capsulas, Granulado.
Depósito en PARIS: 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.
Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

Zanol Pizá, invento infalible para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionado por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.
Depositario en Jerez: Rafael Bonald.
Imprenta de EL GUADALETE
Plaza de Eguilaz, 4.